



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.025

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Península.—Un mes, 2 pías.—Tres meses, 6 d.—Estranjero.—Pres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR 21

MIÉRCOLES 3 DE ABRIL DE 1895

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

PARA HUERTAS Y JARDINES.

HUERTAS DE MURCIA, PLAZA DE CASTELLINI.

Azadones comunes, azadones es trechos para viñas, legones, palas, picos de hacha, picazas, plantadores, azadillas para jardín y azadillas sacadores de plantas, rastrillos de dientes, horquillas, tijeras para podar, guantes metálicos de matia, fuelles azufradores para viñas, arados, vertederas, grifos y válvulas, tapones para balsas, desgranadoras de maíz, bombas económicas y bombitas para jardín, juegos de herramientas de jardín para señoras y niños, espino artificial para vallas, bancos rústicos fijos, sillas y bancos plegadizos y mesitas para jardín.

Todo el herramental es de acero y los precios son extremadamente económicos.

Crónica Madrileña.

Densos crespones parecen entoldar el azul cielo de la querida patria; doquier tiéndese la vista solo se divisan huellas de dolor, todo parece conjurarse en contra de la que un día fue reina y señora del mundo; de aquella que a semejanza de su madre—la prepotente Roma—llevaba su imperio a dilatados hemisferios, acatábala el sol—quien nunca osaba ponerse en sus dominios—y un tiempo mismo era temida y respetada.

De todos son conocidas y en la memoria de todos los españoles deben aun permanecer grabadas, la serie interminable de calamidades que han caído sobre nuestra madre patria. De un lado las guerras civiles, con todo su horrible séquito de lágrimas y de desolación, del otro luchas mezquinas absorbiendo nuestro tesoro nacional, ora el elemento líquido desbordándose y a su paso arrastrando pueblos enteros; ora el elemento igneo destruyendo villas y sembrando doquier la desesperación, la desdicha y la ruina. Tal es trazado a grandes rasgos el cuadro que en la década última presenta nuestra querida España. Ayer volvemos a repetir, tan próspera y flamante, tan angustiada, tan falta de fuerzas hoy! La campaña de Mindanao, la insurrección de la Gran Antilla, la sordá—pero no por esto menos temible—guerra de Marruecos, he aquí las características que componen el pavoroso problema que toca descifrar al ministerio que rige los destinos de la nación y al frente del cual figura el Sr. Cánovas del Castillo.

Esto de un lado, y como si hubiéramos llegado el momento de apurar el último sorbo del caliz de la amargura, reservándonos el destino el último golpe, con la hecatombe experimentada con el «Reina Regente» primero, y mas tarde con otros barcos de nuestra marina mercante, que han perecido bajo las olas en lucha titánica con el temporal desencadenado en el mar Océano, y entre cuyas insondables profundidades duermen a estas fechas—es lo más probable, por no

decir seguro—más de 500 valerosos españoles, a quien hoy llora España entera.

Las exploraciones llevadas a cabo hasta la fecha para la busca del «Reina Regente» han resultado infructuosas. De este modo las esperanzas de que aparezca, vause perdiendo, preparándose infinitos seres a resignarse, con el recuerdo de aquellos pedazos de su alma que hoy guarda el Océano entre sus inexcrutables ondas.

Al lado del dolor, la alegría; junto al *lasciato ogni speranza* que dijo el divino Dante, el *Memento homo* iniciado en los misterios de la religión cristiana. De esta manera se explica, el *Parabienes* teatral que bajo todas las formas ha proporcionado el solaz a los madrileños la última semana, ganancias *sui generis*, a algunos empresarios, dinero a varios actores, y los consabidos *trompetazos de la fama* a la actriz B. ó C. Sin temor de faltar a la verdad podemos decir que ha habido novedades para todos los gustos; desde el más exigente hasta el más sencillo (sic). El Español, la Comedia, Lara, la Zarzuela y en suma, cuantos templos del arte escénico existen en esta Villa y Corte se han vestido de gala, temerosos sin duda de no poderlas lucir más tarde por causa de la cuaresma.

Así como antes decíamos que la semana pasada fue pródiga en acontecimientos escénicos, bien podemos asegurar que los beneficios han abundado sobre manera.

Han celebrado del próximo pasado sábado de la semana tercera del actual mes al domingo de la presente su beneficio los artistas siguientes: En la Comedia Rosa Tovar y Juan Balaguer, en el Clásico Coliseo Fernando Díaz de Mendoza, en *Eslava*, la encantadora Isabel Brú; en *Romea*, Loreto Prado, y otros artistas que ahora no coordinan nuestra mente, amén de los que se preparan para dar descanso a los artistas durante la temporada de cuaresma.

La aparición de Sarasate, en los Conciertos del *Príncipe Alfonso*, ha despertado—como no podía ser por menos—el acontecimiento del día. El insigne violinista navarro, ha cumplido no ya como a su fama, era debido, sino que ha superado con mucho al interés artístico—que de él se esperaba con verdadera avidez.

Como quiera que hoy celebra su segundo concierto, y la fadole de estas crónicas no me permiten más extensión, prometo a mis lectores ser más lato en la próxima, en la que con gusto me explicaré como se merece el rey del violín.

La función que—por cierto con acuerdo digno de todo encomio—ha celebrado el pasado jueves la compañía de Lara, dedicada a honrar la memoria del inmortal D. Ramón de la Cruz, resultó—como no podía menos de suceder tratándose de artistas tan excelentes—un conjunto primoroso. Representáronse *El Manolo*, *La casa de Tocame Roque* crea-

ciones *ad sumum* del ilustre autor de *Las Castañeras Picadas*, las que al canzaron una esmerada interpretación por parte de las Sras. Valverde, Pino y Rodríguez, y de los señores Romea, Rubio, Santiago, Larra y Ramírez; los que lograron identificarse en lo posible—con los personajes soñados por el príncipe de los sainetes.

JULIO ABRIL.

Madrid 31 de Marzo 1895.

Previsión del tiempo.

Primera quincena de Abril.

El lunes 1.º se encontrará en los parajes de Madera una depresión, y su acción se sentirá principalmente en Portugal, en el Mediodía y NO. de España, en cuyos puntos producirá algunas lluvias, con vientos de entre SO. y NO.

Martes 2.—La depresión del día anterior avanzará a lo largo de Portugal, teniendo en este día su centro al O. de Galicia. En este punto será donde con mayor intensidad se sentirá, en dicho día, la influencia de este núcleo de perturbación atmosférica, ocasionando en aquella región un tiempo chubascoso, que se propagará a la zona septentrional y a Castilla la Vieja.

En los días 3 y 4 habrá un centro de bajas presiones entre Argelia y Cerdeña, que tendrá poca intensidad y será escasa la influencia que ejercerá en el Levante de España.

Desde el viernes 5 de Abril empezará a desarrollarse un régimen borrascoso y lluvioso, que durará hasta el 13 inclusive en nuestras regiones.

Viernes 5.—Al NO. de España aparecerá en este día una borrasca de gran de intensidad y amplitud. Su acción principal la ejercerá en este día en el golfo de Gascuña, donde, producirá un fuerte temporal, con vientos duros de entre SO. y NO.

El centro del temporal en dicho día se dirigirá hacia la isla de Aix, y abarcará todo el golfo de Gascuña, sintiéndose con fuerza en nuestras costas vascas.

El régimen chubascoso que ocasionará se extenderá, principalmente, por la región septentrional; pero como al mismo tiempo avanzarán también fuerzas poderosas de la borrasca por el O. de la Península, de aquí ha de resultar una complicación de elementos, y, por lo tanto, que el régimen chubascoso se extienda por Portugal hacia el Centro con fuertes vientos de entre SO. y NO.

Sábado 6.—Según todos los indicios, ha de ser uno de los días mas borrascosos de la quincena.

El centro principal de este importante trastorno atmosférico estará el SO. de Irlanda; pero una derivación de la borrasca del Atlántico, que aparecerá el día anterior al O. de Portugal, pasará en este día a través de nuestra Península. En ella imperará con carácter general el mal tiempo, chubascoso, y ventoso de entre SO. y NO., con gran violencia en algunos puntos.

A la punta SO. de Inglaterra llegará el domingo 7 el centro de la borrasca de los anteriores días, extendiendo su influencia hacia el mar del Norte. Pero ya para la generalidad de nuestras regiones habrá cesado su acción.

En cambio avanzará por el Atlántico una depresión, que aportará nuevos elementos de perturbación atmosférica. El centro de dicha depresión estará situado en este día al O. de Galicia, extendiéndose su acción hasta los parajes de Madera; y por este motivo sentirá su influencia con más intensidad en este

día en el SO. O y NO. de nuestra Península.

Se recrudecerá el mal tiempo, particularmente en los puntos dichos, con vientos de entre SO. y NO., que tendrán mayor fuerza en el SO. y Mediodía de nuestra Península, produciendo temporal en los mares que bañan estas regiones.

Lunes 8.—El centro de la depresión del Atlántico, descrita en el día anterior, se encontrará en el NO. de España.

Se reproducirá el temporal en el Cantábrico, el régimen borrascoso se extenderá por el Centro, y especialmente por la cuenca del Ebro, con vientos duros de entre SO. y NO.

Martes 9.—Seguirá su camino hacia el NE. la depresión de los anteriores días, teniendo su centro en el NO. de Francia. Una derivación de fuerzas de esta depresión, formará otra del 8 al 9, en los golfos de León y de Génova, aunque no de gran intensidad, y sin poder extender mucho su influencia directa a nuestra región del NE.

Miércoles 10.—El centro de la ya mencionada depresión que más influencia ejercerá en nuestras regiones, estará situado al O. SO. de Irlanda, desde donde propagará su acción por la Europa occidental, en la dirección NO. SE. De modo que su mayor fuerza pasará en este día al N. de nuestra Península.

Jueves 11.—Aunque la depresión del día anterior se encaminará hacia el NE., estando ya muy cerca de Irlanda, por encontrarse con las fuerzas de otra depresión que vendrá por el NO. de Escocia, retrocederá en su camino, aumentando al mismo tiempo su intensidad; y entonces es cuando adquirirá mayor importancia para nuestra Península. Su influencia llegará hasta la región central, donde ocasionará un recrudecimiento del mal tiempo, chubascoso y ventoso de entre O. y N.

Viernes 12.—La fusión de fuerzas de las dos depresiones de estos días en el archipiélago inglés aun usará la intensidad del temporal en el NO. de Europa.

Aunque no en proporciones tan exageradas, en nuestra Península seguirá el mal tiempo; los chubascos se extenderán del NO. al centro, con vientos de entre O. y N.

Sábado 13.—El centro de las dos depresiones reunidas se encontrará en ese día en Escocia.

La mayor influencia que ejercerá en nuestra Península se sentirá principalmente en las zonas NO. y septentrional con vientos de entre O. y N.

Desde el 14 perderá su importancia para nuestras regiones, fuera de la península y del NO. donde todavía quedarán algunos restos del temporal de los días anteriores.

NOHELEBOOM.

Un cabecilla cubano.

Desde que comenzó la actual rebelión separatista en la Isla de Cuba, viene habiéndose de un estíbre bandido que se ha puesto al frente de una partida: del bandido Matagás

Hé aquí la siniestra figura de ese feroz bandido que ha señalado su paso con sangre en todo tiempo, especialmente despues de la primera guerra separatista:

«Este bandido, que ha hecho su guardia de los intrincados terrenos de Cayo Espino y otros inmediatos a la Ciénaga de Zapata, no es negro. Es un fornido mulato; con barba, hijo de Colón, donde le conocen personalmente y de trato todos los viejos antiguos.

Fugado por cuatrero de aquella villa,

se unió a la partida del negro Cecilio González, que operaba en Las Villas en la pasada guerra, presentándose mas tarde y sirviendo como guerrillero en las fuerzas del gobierno, de las que desertó para convertirse en *plateado*, con varios sujetos de su calaña

Hecha la paz, volvió a Colón, en donde estuvo algún tiempo, hasta que al fin se convirtió en el feroz y sanguinario jefe de cuadrilla que todos conocen por su lúgubre historia.

Hace cinco ó seis años, perseguido de cerca, disolvió su partida, quedándose solo con el Tuerto Matos, otro mulato que le servía de segundo, con el cual desde un retiro ignorado ha vivido cobrando pingües contribuciones, con amenazas, si no las pagaban, y promesas de protección si se rendían, á los hacendados de la antigua jurisdicción de Colón.

Matagás ha sido, sin excluir al legendario Juan Rivero, el bandido más astuto, osado, atrevido y sanguinario que ha pisado la isla de Cuba, hasta el punto de que puede considerarse como un píjmeo al tristemente célebre Manuel García, muerto en la Mocha há poco.

La relación de los crímenes cometidos por Matagás aterra, no tanto por su cantidad enorme, cuanto por la feroz crueldad que demuestran.»

Las fiestas de Kiel.

Por el Ministerio de Marina se han dado las órdenes oportunas para que una escuadrilla española, compuesta del acorazado «Pelayo», el crucero «Infanta María Teresa» y el torpedero «Marqués de la Ensenada» vaya a Kiel para presenciar la apertura del canal del Norte, á la cual asistirá el Emperador Guillermo y escuadras de otras naciones.

La dotación de dichos barcos se compondrá de las siguientes plazas, cuyo personal no ha sido aún designado:

Acorazado «Pelayo».—Plana mayor. Un jefe de escuadra.—Contralmirante.

Un jefe de Estado Mayor.—Capitan de navío.

Segundo jefe.—Teniente de navío de primera clase.

Dos ayudantes.—Tenientes de navío.

Dotación.

Comandante.—Capitán de navío.

Segundo comandante.—Capitán de fragata.

Tercer comandante.—Teniente de navío de primera clase.

Oficiales.—Seis tenientes de navío y seis alféreces.

Médicos.—Uno primero y otro segundo.

Un contador de navío.

Un capitán de Artillería.

Un primer capellán.

Un teniente de Infantería de Marina.

Tres maquinistas mayores.

Diez guardias marinas

«Infanta María Teresa»

Comandante.—Capitán de navío.

Segundo.—Capitán de fragata.

Tercero.—Teniente de navío de primera.

Oficiales.—Seis tenientes de navío y cinco alféreces.

Médicos, dos.

Un contador de navío.

Un primer capellán.

Un teniente de Infantería de Marina.

Tres maquinistas mayores.

Ocho guardias marinas.

«Marqués de la Ensenada.»

Comandante.—Capitán de fragata.

Segundo.—Teniente de navío de primera.

Oficiales.—Dos tenientes de navío y tres alféreces.